



Le pluralisme en conflits

Congrès interdisciplinaire international

Les 7 et 8 mai 2010, à Innsbruck



Body Integrity Identity Disorder (BIID) un défi extrême pour l'éthique médicale

ao Univ.-Prof. Dr. Elmar Waibl

Institut de philosophie, Université d'Innsbruck

Dans ce dossier, l'an 2000 fut rendu célèbre par l'amputation de deux hommes, à leur demande, par un chirurgien écossais. Il ne s'agissait pas d'amputation de membres malades, mais bien de membres sains. C'est ainsi que l'opinion publique fut confrontée pour la première fois au problème posé par le BIID.

Le « Body Integrity Identity Disorder » est un trouble de l'identité basé sur une divergence entre la représentation du corps et de son caractère réel. Les personnes atteintes du BIID disposent d'un corps sain avec des membres intacts, cependant elles se voient mentalement comme handicapées et souhaitent l'amputation de leurs membres sains ou endurer une lésion de la moelle épinière, pour que leur corps réel soit en conformité avec la représentation qu'ils en ont. Le BIID appartient aux « rares cases », c'est-à-dire aux cas de maladie qui arrivent extrêmement rarement. Mais le problème est réel et exige une prise de décision.

Parmi les professeurs d'éthique médicale, la question reste hautement controversée, sur la manière de gérer le problème posé par le BIID. Est-ce compatible avec le devoir de sollicitude des médecins et le principe médical de ne pas nuire à ses patients de consentir au désir d'amputation d'un membre sain demandé par les malades du BIID? Le rapport cherche (en comparaison avec le changement de sexe, la chirurgie esthétique, la médecine de reproduction, l'avortement et le suicide) des points de repère qui peuvent contribuer à une réponse pour ces questions dérangeantes.